
議会運営委員会協議結果 

 日時：平成３０年５月１５日（火） 

                              開会： 午前１０時３２分 

閉会： 午前１０時５８分 

                                                           場所：委員会室 
 

 

１．委員会審査結果について 

【小野田靖局長】文教厚生委員会、建設産業委員会とも全会一致で原案可決となりましたので報告 

します。また、委員長報告は、両委員会とも副委員長としてよろしいか、ご協議 

をお願いします。 

【沢田清委員長】委員会審査結果により、本会議での採決について、 

議案第４４号、文教厚生委員会全会一致のため簡易採決 

議案第４５号、建設産業委員会全会一致のため簡易採決 

として、よろしいでしょうか。 

 了承 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

 【沢田清委員長】今回の報告は、通常副委員長が行いますが、両委員会とも質問がありませんでし 

たので、委員長が報告を行うという特例を認めてよろしいでしょうか。 

了承 

 

２．討論の通告について 

【小野田靖局長】討論の通告はありません。 

【沢田清委員長】局長の報告のとおりです。 

了承 

 

３．その他 

【小野田靖局長】議員提出議案、会議規則の改正について、昨日議論をいただいた中で、全員がど 

こかに入らなければいけないこと、１つ以上複数に入ることもありうることに対 

応するようにということで、若干修正しました。修正した箇所は、表の部分は一 

緒ですが、表の後ろに別表に備考として、次のように加えるということで、法規 

担当と調整しましたので、これでよろしいかご協議をお願いします。 

 【沢田清委員長】局長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 

          了承 

【小野田靖局長】本日議員提出議案として出していただきますが、採決方法についてご協議をお願 

いします。なお、無所属の議員から反対との意思は伺っています。簡易採決であ 

れば退席するし、挙手採決であれば手を挙げないとのことです。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

 【沢田清委員長】挙手採決で行いたいと思いますがいかがでしょうか。 

          了承 

 【山本佳代子委員】昨日各委員会の会派別の割り振りで、私たち無所属の議員が最後に残った建設 

産業委員会に３人とも決まったのですけど、事前にどの委員会に行きたいか打 

診もなく、最大会派から順番に取っていったのは余りにも不公平ではないかと 

思い、何とかならないでしょうか。１人会派を認めて貰えれば何らかの形で参 

加できるのではと思います。ダメならば３人で会派を作ろうという話もありま 

すので検討して貰えないでしょうか。 



 【石川英之委員】語弊があるので訂正をお願いします。最大会派から常任委員会の頭数を取ったの 

ではありませんので、その辺をしっかりと認識したうえでの発言をお願いします。 

 【渡辺昭司委員】会派でも常任委員会での割り振りを話しました。仮に偏った割り振りを希望して 

も、それは権利なので問題ないと思いますが、１１人いるので、４・３・３と人 

数が平均になるよう、公平に割り振りました。今の発言は不愉快です。発言の訂 

正をお願いします。公明党も各１人ですし、そこを理解して発言してください。 

 【中村宗雄委員】山本佳代子議員が最後に言われた会派を作るという話がありましたが、自分たち 

が残された選択枝があるにもかかわらず、それをやらずに、新しいルール変更を 

求めるのは、順番が違うと思います。 

 【山本佳代子委員】１人会派という考え方はいかがでしょうか。 

【沢田清委員長】その前に、発言の訂正はどうされますか。 

【山本佳代子委員】ルールに従って割り振りが決まっているのは承知していますが、無所属の私た 

ちに、次の委員会はどうしますかという話もなく、ここが空いているからここ 

ですよはないんじゃないですか。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

 【山本佳代子委員】最大会派から順に取っていったという発言については訂正します。申し訳ござ 

いませんでした。 

【沢田清委員長】他に何かありませんか。 

         なし 

 

 


